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2008-2011 油尖旺區議會 

特別會議 

高鐵連翔道走線   對居民的影響最少  

要求政府公開走線的詳細資料和可行性研究 

 

背景 

高鐵撥款後，政府和港鐵一直未有認真處理及回應受影響居民的問題和訴求，導致居民的

安全、生活質素和權益得不到保障，從而使居民感到徬徨和無助。而且政府更隱瞞很多重

要資訊，剝奪居民應有的知情權。因此，一眾受高鐵工程影響的大角嘴居民盼望區議員能

履行監察政府的職責，於 5 月 31 日的區議會特別會議上，要求政府認真交代以下事項及提

供相關的詳細資料﹕ 

 

1. 公開「連翔道走線」的詳細資料和可行性研究 

於 2008 年，當局聘請的顧問公司 - AECOM 提出 3 個可行的高鐵西九段走線方案, 包

括「深水埗線」、「大角嘴走線」同「連翔道海邊走線」, 其中以連翔道往西九總站的走線 (S3

走線)對民居的影響最少，可避免進入海泓道及海庭道及穿過大角嘴數十幢舊樓。當局不但

沒有選擇這走線，更一直隱瞞公眾，漠視居民的知情權。故此本人要求政府公開關於這走

線的詳細資料和可行性研究，並解釋為何不採用這個對居民影響最少的方案。 

 

2. 要求資助獨立測量 

港鐵的職員曾表示上門做「目視勘察」的只是「萬匯公司」的普通職員，並非有專業

資格的測量師。而且有關過程粗疏，對居民並無保障。因此，本人要求擱置非專業的目視

勘察，改由政府資助居民自行找獨立測量及結構工程師，為受影響樓宇進行獨立勘察和評

估。 

 

3. 缺漏的評估和工程安全措施 

受影響樓宇的樓齡已超過四十年以上，但政府及港鐵於施工前未有進行詳細勘探和環 



油尖旺區議會民選議員陳偉強議員辦事處 
聯絡處：旺角海富苑海欣閣地下陳偉強議員辦事處           電郵/MSN: waikeungchan@hotmail.com 

電話：2626 1057      手機: 6371 1889          傳真：2626 1079 

 

 

境影響評估 (如工程對地下水土流失的評估)、制定防禦措施和危機應變等 ，從而保障樓

宇及居民安全，防止意外事故發生。 

 

4. 突然擴大鐵路影響範圍 

為何將大角嘴區的受影響樓宇由原先的 19 幢增至現在的 38 幢，是否又再次擴闊鐵路

保護區受影響範圍，要求政府說明原因並向公眾和區議會作詳細解釋。 

 

5. 不合理的諮詢簡介安排 

鄭汝樺局長於 4 月 16 日的立法會小組會議上清楚指出政府用公帑資助港鐵辦諮詢簡介

會，會議理應是公開的。可是港鐵將最近的諮詢簡介會當作「私人公司工作坊」，不但要求

業主報名，而每個業戶只可派一人出席或列席，並且每位出席者均被一位保安人員貼身監

控。 

 

6. 以免影響海泓道社區工程 

根據規劃署於 2010 年 4 月 29 日油尖旺區議會地區設施委員會中，就建議於海泓道興

建社區設施綜合大樓給予的回覆，指出海泓道位於油麻地天主教小學對開，現時用作

臨時露天停車場將預留作擬議的室內康樂中心和鄰舍休憩用地發展，及以重置受中九

龍幹線工程影響的九龍政府合署及油麻地停車場大廈政府辦公室設施的擬議的西九龍

政府合署發展，部份用地將用作廣深港高速鐵路的臨時施工區至 2015 年。 

 

因現時工程走線途經人多密集的海泓道，並需使用上述空地作臨時施工地，以致本區

社區設施工程遲遲未能動工，此方案可謂嚴重影響居民利益，本人強烈要求政府把有

關鐵路工程走線遠離海泓道，以免剝削海泓道兩旁居民利益。同時，本人亦在此希望

有關政府部門可加快展開海泓道社區設施工程。最後，本人要求有關部門，加快完成

有關工程，並於 2012 年盡快完成圖書館、郵政局、泳池、圖書館、診所、室內體育館

等規劃。 
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問題 

（一） 路政署及港鐵是否預計使用有關空地，作為廣深港高速鐵路臨時施工？如是，預計

需時多久？ 

（二） 規劃署及康樂文化事務署將於何時考慮使用上述空地興建社區設施，以改善油尖旺 

區社區設施失衡問題？ 

 

 

文件提呈 

此文件呈上 2010 年 5 月 31 日第二次特別會議上供全體委員討論，並邀請運輸及房屋局、 

路政署、港鐵有限公司、康樂文化事務、規劃署有關代表出席作回應。 

 

 

提呈人  陳偉强 

富柏區議員 

17/05/2010 


